

中村会長の「ビルの家賃収入も順調に推移しておりますが、このたびの震災で一部破損した場所もあり補修を行わなければならぬなど費用が発生することが予想されます。本日の議案の中で慎重審議



三月一日に享年八十七歳でご逝去された大塚製靴株式会社相談役・日本靴小売商連盟顧問の大塚斌氏のお別れの会が四月五日ホテルオークラ、平安の間に於いて開催された。三百名を超える参加者は、一面白の花で飾られた祭壇に献花

「大塚斌氏 お別れの会」開催

中村会長の「ビルの家賃収入も順調に推移しておりますが、このたびの震災で一部破損した場所もあり補修を行わなければならぬなど費用が発生することが予想されます。本日の議案の中で慎重審議

をお願い申しあげます。」と挨拶のあと、議長に中村会長を選出し、議長は議事録署名人に井本欽勇氏、川上久和氏、を指名し議事に移った。

第二号議案
平成二十三年度事業計画書
承認の件

佐宗事務局長より資料に添つて詳細な説明。満場一致で承認可決。

統いて顧問の江原税理士より公益法人化、一般法人化の各企業の申請の途中経過などの解説が有った。

全ての議案が承認され総会は無事終了した。

昭和54年・日本皮革技術協会会計II(収益事業)、予算総括表を資料に沿つて説明。

満場一致で可決承認された。

佐宗事務局長が一般会計、特別会計I(生命共済)、特別会計II(収益事業)、予算総括表を資料に沿つて説明。

満場一致で可決承認された。



し「亡き氏を偲んだ。
参列者の多くが氏の業績を讃え残念だと日々に想いを語っていた。

○団体歴

昭和41年・日本機械靴協会
(現・日本靴工業会)会長就任。以後7回会長歴任

昭和49年・社団法人日本流行色協会理事に就任(その後常任理事・副理事長を務め

昭和52年・日本フォーマルウエア協会理事

昭和54年・日本皮革技術協会評議員

昭和56年・全日本履物団体協議会会長

昭和60年・社団法人東京ファッショング協会総務委員会委員

昭和62年・日本靴連盟会長

昭和64年・日本靴工業会評議員

昭和54年・通商産業大臣表彰

昭和54年・(工業標準化功労)

昭和58年・藍綬褒章

平成5年・勳四等瑞宝章

平成9年・大妻女子大学学術博士学位取得

○主な著書

「はきがこち」
暮らしのなかの靴

「日本の靴」

社会科学と自然科学の狭間
(築地書館刊)

東靴協会
機関紙
千代田区鍛冶町1-6-17
〒101-0044 ☎(3252)5656

(4月号)

シユーフィッターの皆様へ

住所・勤務先等変更が生じた時は必ず協会までご連絡を願います

参列者の多くが氏の業績を讃え残念だと日々に想いを語っていた。

○団体歴

昭和41年・日本機械靴協会
(現・日本靴工業会)会長就任。以後7回会長歴任

昭和49年・社団法人日本流行色協会理事に就任(その後常任理事・副理事長を務め

昭和52年・日本フォーマルウエア協会理事

昭和54年・日本皮革技術協会評議員

昭和56年・全日本履物団体協議会会長

昭和60年・社団法人東京ファッショング協会総務委員会委員

昭和62年・日本靴連盟会長

昭和64年・日本靴工業会評議員

昭和54年・通商産業大臣表彰

昭和54年・(工業標準化功労)

昭和58年・藍綬褒章

平成5年・勳四等瑞宝章

平成9年・大妻女子大学学術博士学位取得

船井総合研究所 SC研究会報告 ②

『全社一丸の時代』

面白い店、というと、人によって感じ方はいろいろでしょうが、ヴィレッジバンガードという店がいまや日本中の大型モールに出店しているのは、どなたでもご存知でしょう。

ずいぶん昔、初期のお店を拝見したときに「世の中にはこんな面白い店があつたのか」と衝撃を受けたことを覚えていま

現場の仕入れ枠を増やし、売場づくりをあえてフォーマット化せず自由度を増し、手書きのPOPでユニークなコピーで演出されている様子は、店ごとに表情が異なり、独自の楽しさを演出しています。

それでいて、雑然と様々な商品が並んでいるわけではなく、イチオシの単品を要所要所に配置して、アイテム数以上に多くの商品が並んでいそうな期待感がたっぷりです。このよ

うな現場スタッフのクリエイティビティを引き出したお店というのは、それまでのチェーンストア的な発想とは異なり、お客様に「とりあえず行つてみようか」という来店動機を生み出します。小売業の活性化においては、通常品揃えを調査したり接客力を改善したりと、指標化やすい要素で分析して、取り組みを考えるというアプローチが主流です。

しかしながら、いま魅力ある店というのは、そういう客観的アプローチだけでなく、「ワクワク働ける店かどうか」「働く中で自己実現できるチャンスが豊富か」といった要素が大切にならざりでいるのです。

このような、「定量化できない強み」こそが企業風土、企业文化として大切なものです。チーンストアに導入されているような自動発注の導入や開店品出しの外部活用などは作業効率化には寄与するでしょうが、売場のスタッフがそれにより疲れ筋商品が分からなくなる弊害もあります。個人的には、作業の合理化は必要なれど、

それが結果的に、作業ではなくクリエイティビティという意味での売場のマンパワーの減少につながることになるようではあります。今一度見直す時期に来ていいのではありませんかと思います。

SCにおいても、ポイントカード倍付け3倍付けに安易に頼るのではなく、毎回販促企画を練る必要があります。営業時間を短縮し、休日を設定し、皆が参加できるイベントを開催するなど、現場スタッフのイキイキワクワクという、働く中の自己実現欲求を満たす経営というものが、これまで以上に求められます。

経済成長期には中央集権的な発想で伸びることは可能でしたが、今後の低成長といふことのもので、より縮小経済のなかでは、いかに全社一丸となつて力を發揮できるかが大切です。

そういう意味では、現場のスタッフが仕入れて売場を作つて接客して売るという「喜び」を再確認して現場マンパワーを最大限に發揮できる体制構築が経営陣にとっての課題になるのではと思います。

東日本大震災 協会所属大型店の被災概況 (静岡・新潟含む)

3月11日、未曾有の大震災に見舞われた東日本。会員各店舗は被害はありませんでしたか。事務局が緊急に3月17・18日現在の被災状況を電話調査明したものをお掲載いたします。

○株式会社銀座ヨシノヤ

仙台、三越・藤崎両百貨店内店舗、営業休止・建物被害の詳細不明、山形、郡山、水戸の各支店にも被害あり。

○株式会社フシントン靴店

店舗直接被害なし。仙台パルコ店営業休止。全体の30%は短縮営業等の影響がある。

○ダイアナ株式会社

仙台駅ビル2店舗、ショッピング街そのものの損壊により営業休止。

○株式会社かねまつ

仙台駅ビル2店舗、ショッピング街そのものの損壊により営業休止。

○株式会社チヨダ

78店舗に直接被害。仙台港店損壊再開不能。福島原発の影響で2店舗、北関東10店舗店損傷営業休止、静岡同じく2店舗、新潟地域も軽微な損壊。

別にスプリンクラーの誤作動による被害もある。
○株式会社シユーパブ
仙台港アウトレット店、階立ち入り禁止、泉アウトレット店2階棚落下、仙台長町西友店スプリンクラーの誤作動、福島中合百貨店内立ち入り禁止(営業しないため不穏な雰囲気)御殿場アウトレット、那須アウェットとともに来週まで営業休止。

○株式会社アイワオーネ

石巻イオン損壊再開不能?仙台2店、盛岡2店、郡山、水戸店の各店、営業休止中

○株式会社アカクラ

通信事情が悪く、個人の携帯も電池切れで日曜日まで安否解らず。仙台4店、盛岡2店、福島1店 営業休止中

○八戸 橋文

(日本靴小売商連盟)

辛うじて人的、店舗の直接被害なし。インフラ被害で休業、時短開店で営業に影響あり。そして関係各店のスタッフ、ご家族の多くの方が不自由な環境におかれています。

*協会では被災された各社にお見舞いを差し上げました。各社からは、ご丁寧な礼状が寄せられました。あらためてお見舞いを申し上げるとともに、一日でも早く復興出来ますようお祈り致します。

理事会だより

平成二十三年三月二十三日(水)
午後一時半、西村記念ホール
司会の清水副会長より参加
者28名で会の成立を報告。

ドのガラスがわれる被害が報告されている。
会員各店舗で被害に遭つた方は申し出て下さい。

記念田

卷之三

中村会長が「日本史上最大の地震と津波による被害に遭われた方々に哀悼の意を表します。また、東北地方に支店を持つ会員の皆様には大変な被害を受けお見舞い申し上げます。直接の被害が無かつた皆様も売り上げの低迷など影響を受けて

現在行つてゐる靴の記念日応募はがきは3月31日迄ですが葉書の消印は4月1日迄、店舗で受けたものは4月8日事務局着とする。抽選会は4月21日の理事会終了後に行うなど今後のスケジュールの説明を行つた。

一、震災の影響についての報告

悲觀ばかりせず元気に頑張つて頂きたい。」と挨拶。
続いて議事録署名人に井本副会長、川上常務を任命し議事に入った。

過日の震災ではこの合同ビルに於いては一部にひびが見られたり6階では水が出なくなり退転した部屋がでた。

大型店の東北にある各支店では大変な被害に遭つた。

協会に登録のある支店のみ、お見舞いを差し上げる。更に常務会では東北の関係企業にはお見舞いを差し上げたいと合意し、一同に詰り承認された。

6月14～15日に予定している
東京での養成講座は募集中で
すが参加数により秋の講座が
開催できない場合もあるので是非
、今回応募してほしい。

(小堤氏)



景況についてのアンケート結果 (対象日…23年3月)

▶	全体的な業況	
良	い	16.7%
悪	い	83.3%
変わらず		0.0%
▶	売上げ	
前月比	増えた	16.7%
	減った	66.6%
	同じ	16.7%
前年同月比	増えた	0.0%
	減った	66.6%
	同じ	33.4%
▶	販売価格は前月比	
騰貴した		0.0%
下落した		0.0%
同じ		100.0%
▶	販売経費は前月比	
増えた		33.4%
減った		0.0%
同じ		66.6%

東京都中小企業景況調査(2月)

業況：わずかに改善するも鈍い動き
見通し：2ヶ月連続で悪化

役員改選に当たり来年度は新しい定款のもとで運営して行く為、理事は15～16名となつてゐる。これに添つて行う予定。5月の総会に向け決定する。

（佐宗事務局長）

続いて中村会長より任期満了に伴い会長を退き、新たに小堤氏を会長にお願いしたい旨の発言があり、満場一致で承認された。

板橋支部（鎌田正雄支部長）では2月8日、支部設立六十年を記念して、区内のボーリング場でボーリング大会を開催した。
午後4時に支部長の始球式でゲームはスタート。参加者10名は和気あいあいの中、自慢の腕前を競い合った。
ゲーム終了後、併設のレストランに執行部が準備した懇親会

と移つた。支部長が「先輩方が築いた当会が60周年を迎える事が出来てとても嬉しい。そこで会員全員に記念品を贈り、先輩方に感謝を申し上げるとともに皆様で喜びを分かちあいましょう。」と挨拶した。

準備してあつた、とても珍しい食事を満喫し、不況の中、頑張つて行こうと誓いを新たにし、帰路に着いた。